

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales  
- *pilier géographie* - de

Madame Isis Joliat

**(Ré)concilier les enjeux de la piétonnisation ;  
Le cas de la zone piétonne du centre-ville de Neuchâtel (1978-  
2019)**

aura lieu le

**mercredi 16 septembre 2020 à 11h00**

dans l'alvéole B.2.E.75 (FLSH).

Directeur de mémoire : Ola SÖDERSTRÖM

Expert : Etienne PIGUET

**Résumé :**

Située dans le centre historique de Neuchâtel, la zone piétonne étudiée dans ce mémoire était la plus grande en Suisse au moment de son inauguration le 25 mai 1979. Elle est le résultat de plusieurs années d'études et de débats et a des visées multiples : réconcilier la ville et la vie, améliorer les circulations, favoriser le commerce local, préserver le patrimoine, fixer une population résidente, etc. Aujourd'hui encore, elle occupe une place importante dans l'aménagement de la ville et fait l'objet de nombreuses discussions.

A travers le concept de politique publique à incidence spatiale, ce travail met en évidence l'évolution des défis et débats autour de la zone piétonne de Neuchâtel à deux moments clés : sa mise en place en 1979 et sa revalorisation à l'occasion de ses 40 ans. Il montre que les grands enjeux en termes de qualité d'accueil et d'aménagement du centre, de mobilité et de soutien au commerce local perdurent encore aujourd'hui et que le maintien dans le temps constitue un défi en soi.